

Constructora Capreva S.A.

LA SEGURIDAD ANTE TODO

LA INCORPORACIÓN DE LAS 7 REGLAS DE ORO, LA PROMOCIÓN DE UNA CULTURA DE SEGURIDAD Y LA APLICACIÓN DE MEDIDAS CONCRETAS, HAN LLEVADO A ESTA EMPRESA ORIUNDA DE VALDIVIA A TENER ÍNDICES DE ACCIDENTES MUY POR DEBAJO DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN.

Por Jorge Velasco_Fotos gentileza Capreva.

Originaria de Valdivia, desde 1959 Constructora Capreva S.A. se ha destacado como una importante empresa en la zona sur de Chile en la construcción de casas, viviendas en altura y otras edificaciones con un alto estándar de calidad. Este éxito, sin embargo, no hubiera sido posible sin establecer a la seguridad como un valor estratégico.

“Su importancia es absoluta y constituye un eje central de nuestro actuar. Nuestra industria presenta una alta rotación y esto nos obliga a realizar esfuerzos notables para que cada trabajador que ingresa a nuestra empresa sepa de inmediato que en Capreva el tema de la seguridad es fundamental”, afirma Marcelo Guzmán, gerente general de la compañía.

Este compromiso ha sido valorado por la industria de la construcción en numerosas oportunidades. En julio de este año el mismo Guzmán fue reconocido con el “Premio Cultura de Seguridad 2018”, entregado por Mutual de Seguridad de la CChC. También ese mes Capreva obtuvo el Premio Rosalino Fuentes de la Comisión Nacional de

Seguridad, por lograr la tasa de frecuencia más baja de incidencias en el rubro de la construcción. Asimismo, en tres ocasiones (la última fue en 2017) ha sido incluida en la categoría cinco estrellas del Cuadro de Honor de la CChC, por haber alcanzado la excelencia en los indicadores de prevención de riesgos. El año pasado también recibió el Premio Seguridad Laboral de la Cámara Chilena de la Construcción por la gestión de la empresa, entregado por la CChC Valdivia, entre otros logros.

CULTURA DE SEGURIDAD

Todos estos éxitos no son casuales y Constructora Capreva los ha logrado gracias a un trabajo constante. “Cuando aparecen las 7 Reglas de Oro de Mutual de Seguridad y la CChC, asumimos el compromiso de analizar y mejorar los obstáculos internos que no nos dejan seguir creciendo, llegando a la conclusión de la necesidad de implementar una cultura de seguridad en la organización con excelentes resultados”, explica Marcelo Guzmán.

Además de participar en campañas impulsadas por Mutual de Seguridad, ha implementado diversos programas propios. Entre ellos destacan el concurso “Mi papá se cuida solito”, donde los hijos de los trabajadores participan con dibujos relacionados con la seguridad de sus progenitores en el trabajo, y el protocolo “Inform-aló”, de denuncia de incidentes, a través del cual se pone a disposición de los trabajadores de obras un número telefónico y de Whatsapp para que informen sobre eventos anómalos en forma anónima.

Asimismo, ha establecido un ranking de denuncia de incidentes entre los trabajadores, que busca incentivar el reporte con consecuencias graves. En tanto, la aplicación PREVN es una herramienta diseñada para el teléfono móvil y que está disponible para que las líneas de mando realicen inspecciones en terreno sin lápiz y papel, facilitando el seguimiento de hallazgos.

Se trata de pasos que han ido en la dirección correcta para lograr cero incidentes y,

Para Capreva, la cultura de seguridad en las empresas comienza en sus autoridades, como ocurre con Marcelo Guzmán, gerente general de la compañía.



“NUESTRA

industria presenta una alta rotación y esta situación nos obliga a realizar esfuerzos notables para que cada trabajador que ingresa a nuestra empresa sepa de inmediato que en Capreva el tema de la seguridad es fundamental”, afirma Marcelo Guzmán, gerente general de la compañía.

Lo más importante, cero accidentes fatales. “La aplicación de las 7 Reglas de Oro y la búsqueda de la mejora continua, nos deja en el camino de la implementación de una cultura de seguridad a nivel de la organización”, dice el gerente general de Constructora Capreva. Por ello, no es de extrañar que la compañía tenga una tasa de accidentabilidad muy inferior a la de la industria de la construcción: si en el periodo julio 2015-junio 2016 esta llegaba a 4,3% en el rubro, en Capreva alcanzaba 2,32%; a su vez, en el período siguiente bajó a 1,57% mientras que en el sector subió a 4,5%.

“Modificar la cultura de seguridad o trabajar más seguro, no necesariamente implica incurrir en mayores costos. Si desde el momento en que se planifica una faena incorporamos este nuevo enfoque sobre la seguridad, el trabajo resulta de mayor calidad y más programado, por lo que trabajar con estándares de seguridad más altos es solamente una consecuencia de lo anterior”, concluye Marcelo Guzmán.

